

LOS ANDES.

DIARIO DE LA TARDE—FUNDADO EL 14 DE MARZO DE 1863.

Año XXXII.

Guayaquil.—(Ecuador).—Jueves 26 de Abril de 1894.

Núm 3751

Anterior.

QUITO.

CORRESPONDENCIA ESPECIAL PARA "LOS ANDES."

Quito, Abril 18 de 1894.

Señor Director:

Empezaré por decir que nada notable ha llegado á mi noticia, que merezca comunicarse á los lectores de su acreditado diario. No daré siquiera una idea de la primera función de la "Gran Compañía Italiana de Variedades," que se verificó en el Teatro "Sucre," el 14 de los corrientes, por la noche, porque debía ocuparme de un personaje de carácter privado, cuyos pormenores y consecuencias no conozco todavía perfectamente, por lo que me reservo para la próxima carta.

Por este, paso á hacer breves referencias al opúsculo "El Itmo," y Rvdmo. Arzobispo de Quito Dr. D. Pedro Rafael González y Calisto," opúsculo publicado en Santiago de Chile y escrito en San Felipe, en Setiembre de 1893, por D. Enrique Torres Saldamando.

Afirma el autor que D. José Miguel González Alminati, natural de Valparaíso, padre del Itmo, y Rvdmo. señor González, vino al Ecuador con el carácter de Encargado de Negocios del Gobierno de su patria, lo que no es exacto. Vino ciertamente como comerciante, trayendo una factura de gran valor, para aquellos tiempos; contra matrimonio con Doña María Calisto, de la primera aristocracia, notable por sus virtudes cristianas, su inteligencia y no pequeña fortuna, y se naturalizó en nuestra República, en donde principió y acabó su vida pública, ocupando puestos muy elevados.

El Presidente D. Vicente Rocafuerte, antes de serlo y como Jefe Supremo, nombró Ministro General al señor Coronel José Miguel González, el 21 de Abril de 1833, y el 22 de Noviembre del mismo año, organizados los Ministerios de Estado, se le confió el del Interior y Relaciones Exteriores y por esto se dice en la parte motiva del referido decreto, que se expide atendiendo al mérito y aptitudes del señor González, no menos que á la muy distinguida confianza que merece, confianza que no le retiró, en todo su periodo, el señor Rocafuerte, no menos que lo nombró Ministro Plenipotenciario ante el Gobierno de Chile, en los primeros días de Enero de 1836.

Estos nombramientos honraron justamente al Coronel González, de grata y respetada memoria en el Ecuador, después sólo un mérito sobresaliente pudo haberlo hecho preferir á otros distinguidos ecuatorianos de los tiempos en que figuró el antedicho Coronel.

Si ha llegado á mi conocimiento que la Santidad de Pio IX lo distinguió al joven Presbítero D. Pedro Rafael González, pero no tengo duda de que hay equivocaciones al asegurar que lo nombró su Prelado doméstico y Asistente al Sacro Soglio Pontificio; como la hay también en asegurar que el señor Arzobispo ocupó la Silla Episcopal de Ibarra por fallecimiento de su Itmo. Prelado, el señor Dr. D. Antonio Iturralde, quien renunció la mitra, renuncia á la cual sobrevivió algunos años.

El autor del opúsculo en que me ocupo, no ha estado bien informado al afirmar que el Itmo. señor Ar-

zobispo fué favorecido en su elección por la unanimidad de votos de la Junta Ocasional, que se reunió al efecto. Los miembros de dicha Junta se dividieron: el mayor número votó por el señor González y los restantes por los señores Canónigos doctores Federico González Suárez y Juan de Dios Campuzano; concretada la votación á los dos primeros, obtuvo la mayoría el Itmo. señor Obispo de Ibarra.

Otra equivocación notable que leo en el opúsculo es que el Itmo. Dr. González Calisto es tercer Arzobispo, cuando es el séptimo habiendo sido sus predecesores los señores Arteta Calisto, Garaicoa, Riofrio, Yerovi, Uleca y Ordóñez.

Por lo demás estoy en todo de acuerdo con el señor D. Enrique Torres Saldamando, que no es responsable de las equivocaciones que he puntualizado, por estar tan distante del Ecuador.

El actual—Prelado quiteño ha huido siempre de la política militar, para evitar que caigan sobre él las sombras que no deben oscurecer en lo más pequeño á los que *están destinados y propuestos para ser señores del mundo*. En este sentido tengo la firme convicción de que el Ilustrísimo y Rvdmo. Sr. González presidiendo de las luchas de los partidos, aunque estas luchas sean dentro del terreno legal, á lo ser que viene amparados los derechos de la Iglesia por el partido *etodoxo*, partido que si bien se mira está en imposibilidad de apoderarse de los destinos del país, para subyugar ó oprimir con el Poder temporal á la Esposa de Jesucristo.

En algunas elecciones para Senadores y Diputados, en una que otra provincia, así como en las para Presidente de la República, he declarado, como católico, que ésta ó aquella Cuna, éste ó aquel Páramo no ha procedido correctamente, han abusado y comprometido el sagrado nombre de la Religión que profesamos la mayoría de los ciudadanos. Tal abuso no se repetirá mientras esté el Sr. González á la cabeza de la Iglesia Ecuatoriana. En uno ó en otro sentido, en el civil y en el eclesiástico, se han llevado quejas á la Santa Sede y aun se han formulado ante el Excmo. S. Maestri, Delegado Apostólico, pero ninguna contra el Itmo. Obispo de Ibarra, lo que manifiesta que en verdad es un Prelado Apostólico, de reconocida virtud y ardiente celo.

Muy honroso sería que la Santidad de León XIII le concediera al Itmo. y Rvdmo. Arzobispo González y el Capelo Cardenalicio, honroso para su S. y para nuestra República, como á uno de los Metropolitanos de la América del Sur; pero parece que hay probabilidad de que así suceda. Lei, hace algún tiempo, en uno de los diarios de la Capital de Chile, que se había ausiado que el Rvdmo. Arzobispo de Santiago, Sr. Dr. D. Mariano Casanova, sería elevado á la dignidad de Cardenal. No por esto debemos los ecuatorianos dejar de agradecer los buenos deseos del autor del opúsculo, de que el Sr. González, como Cardenal, sea también Patriarca de las Indias.

Como siempre, Sr. Director, soy de Ud. obsecuente y S. S.

EL CORRESPONSAL.

Exterior.

BOLIVIA.

EL GENERAL DAZA.

El telegrama, con el laicismo que le es propio, ha comunicado la muerte del ex-Presidente Daza.

El hecho no puede ser más evidente y sus detalles aun no son conocidos.

Se asegura que el pueblo le sobrevivió contra él y que una bala fué á dar fin con la existencia del que venia á vindicarse de la acusación dictada por

un Consejo de guerra formado en La Paz. Sea de esto lo que fuere, el hecho es que ha muerto.

Daza, era un hombre obscuro en el país, su carácter audaz y su situación personal lo habían llevado á la carrera de las armas, á Melgarajo. Lo mismo se puede decir de Daza. Le traicionó á aquel en las barricadas de La Paz, y esa traición produjo el triunfo del 15 de Enero del 71.

En la Administración Morales, Daza era el agente principal para dar cercaduras á la Asamblea y era que en resguarda, las virazas del emulo de Belzu. Empero á la muerte de Morales, hizo guardar el orden y sostuvo el imperio de la Constitución.

Las revoluciones que se sucedieron le dieron los triunfos de Chacoma, y la toma de las barricadas de esta ciudad. Es responsable en esas jornadas de varios fusilamientos, entre ellos del desgraciado Alarcón á quien le negó en el patibulo un vaso de agua, y recordo de escribir para disponer de sus terrenos hijos.

Esos hijos encumbraron á Daza, fué Ministro de la Guerra y á la vez primer Jefe del Batallón 1º que se componía de compadres y ahijados suyos.

Un día tomó preso al Dr. Frías, que lo llamaba su padre y asaltó la medalla del Libertador y la banda presidencial. Su Presidencia la pasó en bacanal perpetua. Soldado educado en la escuela de Melgarajo, era dictador hasta por organización.

Si bien se rodeó de buenos hombres, los ahogaba con su despotismo.

Vino la guerra del Pacifico y nos precipitó. No hay joven, ni caballero respetable que haya concurrido á la campaña contra Chile, que no se queje de Daza. Más quego tenía á la Presidencia de Bolivia que á las glorias de tan heroica lucha.

Vacilante, desconfiado y hasta ignorante, la guerra no le sirvió sino para depositar más á todo el que tenía carácter levantado y patriota.

Unas veces inclinaba á tratar con Chile renegando del Perú; y otras se inclinaba á sostener la Alianza á todo trance. Llevado por los halagos de los hombres del Perú al fin sostuvo la alianza, entregando al Gabinete de Lima las proposiciones del Ministro chileno señor Fierro.

El regreso de Comarones es un hecho injustificable, y si bien se sostiene que la palabra *fracción* se emplea con ligereza, en este caso para nuestra opinión, es traidor quien con conocimiento de causa obra contra su patria, sacrificando su porvenir con la omisión de un esfuerzo.

Daza que pudo asistir á San Francisco y obtener un triunfo seguro. Daza que pudo llenarse de gloria en aquella jornada, no lo hizo y prefirió hundirse en una derrota que era el prólogo de nuestras irreparables desgracias. Con sólo esto se hizo traidor.

Ha muerto Daza, se dirá, y es preciso no levantar sus cenizas.

No; no se trata de un hombre particular; se trata del Director de la guerra y como hechos históricos, que corresponden juzgar á la prosperidad, se levantan y se hacen imperecederos. No obstante, no justificamos su muerte, en la forma de un asesinato.

Nos horrorizan estos bautismos de sangre, y somos ardientes partidarios de la inviolabilidad de la vida humana.

Es cierto que la opinión justifica la muerte de Yáñez en La Paz, la de-

pitación de los Gutiérrez en Lima, y otros muchos hechos de este género; pero esos son desbordes que dicen mal de la moralidad de los pueblos.

Es también, cierto que Daza hacía mal en volver al país que había sacrificado. Debía seguir la suerte de Bazaine, que jamás pretendió volver á Francia después de Metz y si con esto no se conformaba tenía el notable ejemplo de Balmaceda.

Tenemos al frente el dolor de una esposa y de una hija, es preciso de tenernos y no cutrar en mayores consideraciones.

La sombra de un padre, quien quiera que sea él, es sombra que no se reemplaza. El sentimiento del honor nacional, herido puede llevarnos muy lejos, esta otra circunstancia nos detiene aquí.

(De "El Comercio" de Cochabamba.)

BRASIL.

EL PRESIDENTE PEIXOTO.

Uno de los nombres más pronunciados desde hace meses, nombre que anda en boca de todo el mundo, es el del Mariscal Floriano Peixoto. ¿Quién es Peixoto?—se pregunta en cualquier curullo, y de seguro que habrá muchos que contesten de carelilla, como quien recita una lección del Padre Astete.

—Peixoto es el actual Presidente de la República del Brasil.

Otros dirán: —Peixoto... es el enemigo de Melho y de Gama.

Digamos algo de este personaje. Su historia militar es larga; y la política breve.

Es hijo del Teniente Coronel Vieira de Ajujo Peixoto, y nació el 30 de Abril de 1839 en la entonces Provincia, hoy Estado de Alagoas. Incorporado al primer batallón de Artillería, entró en la Academia Militar de dicha arma en 1857; fué nombrado Alieze en 1862 y á año siguiente, concluidos sus estudios, Teniente.

Tenia ese grado el año 1864 cuando con su cuerpo se vio llamado á prestar servicio en la guerra del Paraguay, mercediendo que el Comandante de la guarnición de Uruguayana le ensalzase por la construcción de las obras de defensa en aquel lugar, la rapidez y eficiencia con que instruyó á las tropas y especialmente por su brillante comportamiento, al mando de la escuadrilla formada por los vapores "Uruguay", "San Juan" y "Garibaldi".

Ascendido á Capitán el 2 de Enero de 1866 por su bravura en un combate librado aquel día, al año siguiente, después de haber merecido repetidas menciones honoríficas de sus Jefes y en la "Gaceta", era graduado de Comandante.

En 1870 fué nombrado Teniente Coronel por servicios importantes prestados con la expedición que mandaba el conde de Ea y por otros servicios de la guerra con el Paraguay.

Al regresar á Rio Janeiro se le nombró inspector de las fortificaciones de Matto Grosso; en 1871 fué nombrado individuo de la comisión de mejoras y material de guerra y al poco tiempo se le daba el mando del tercer batallón de Artillería de plaza.

Después fué director del Arsenal de guerra de Pernambuco, Jefe de las fuerzas de Matto Grosso, Ayudante General del ejército, etc., etc.

En 1890 fué nombrado Mariscal y elegido senador por el Estado de Alagoas, tomando parte en las sesiones de la Asamblea Constituyente y en el Congreso que la siguió.

Aquí empieza su carrera política. En Febrero de 1892 resultó elegido Vicepresidente de la República; el 27 de Noviembre de 1893 se encargó de la Presidencia, por dimisión del Mariscal Deodoro da Fonseca; que se había declarado Dictador pocos días antes y disuelto la Asamblea.

Desde entonces Peixoto han avanzado á sus anchas, gobernando con tino sin cuidarse gran cosa de la revolución iniciada en Rio Grande do Sul con-

tra el Gobernador.

Los chispazos de este movimiento se extendieron á otros Estados, determinando la actual situación, cuyo hecho no es necesario hacer recordar.

A pesar de todo esto, Peixoto cuenta con las simpatías de los pueblos republicanos, entre ellos todos los de América, porque los revolucionarios han cometido el error de declararse imperialistas.

Orsis.

EN LA MUERTE

DE MI EMINENTE CONDÍSCIPULO Y AMIGO, DR. D. MARIANO AMÉZAGA.

Como un águila audaz, su pensamiento buscó sin treguas la VERDAD atrevida en los abismos de la mente humana y en los golfos de luz del firmamento;

Y su gran corazón, del bien sediento, en nuestra edad cuanto culpable insana dar quiso á la justicia soberana excelso trono y perdurable asiento;

Cuerpo á cuerpo luchó, por medio siglo el Pensador, el Magistru, el Vate del Error y del Mal contra el vestigio.

Y hoy, vencido y doliente y soñoliento, tras el humo y magnánimo combate se luende por fin en el eterno oasis!

NUMA F. LLONA.

Guayaquil, Marzo 26 de 1894.

LA ESCUELA.

Lo dijo un sabio y lo cantó un poeta de qué país murió el hombre; se granizó la instrucción que le completa y habrá en breve suprimido al hombre.

Sin el criterio y la razón por guía, sin la prudencia y la bondad por freno, pronto al indolico bruto limitaría, con tanto al bien y á la virtud ageno.

Como la estátua con primor labrada que, antes de ser asombro de la gente, es encina á las selvas arrancada, yelado mármol ó metal hirviente;

Y del artista el soplo soberano llega, en deidad ó en héroe convertida, á reflejar el sentimiento humano y enardecer el alma abultada;

Así vive la pobre inteligencia, larva desconocida y misteriosa que al sol del entusiasmo y de la ciencia se trucea en irasida mariposa.

Instruir es crear; si hubo algún día, borrado ya del tiempo en los anales, en que la fuerza bruta decidida la suerte de los miseros mortales;

Hoy que triunfa el amor de los agravios hoy que hace el porvenir vamos serenos, los héroes hayen donde están los sabios, los fuertes tremolan donde están los buenos.

Pueblos, de Cides no, de mercaderes, por todo el ancho mar tienden sus velas; se amasa la fortuna en los talleres, la gloria se conquista en las escuelas.

La instrucción hace al hombre, y este luego hace á la tierra en que vivir le toca; si busca en el trabajo su sostego convertirá en edén la estéril roca.

Honremos, pues, aquellos escogidos del estudio y la ciencia campeones, que de los seres que nos son queridos alumbra la razón con sus lecciones.

En esa juventud, que hoy balbucea del saber los primeros rudimentos, se esconde acaso la futura idea que ha de mover del mundo los cimientos.

Que siempre al bien y la virtud le guíen, los que la aprestan á la lucha rude, los que empalme los labios que aún scriben la venenosa baba de la duda.

Y en justo premio de su afán constante, si á los maestros protección se debe, que no vuelvan á ser ni solo instante los mártires del siglo diez y nueve!

MANUEL DEL PALACIO.

ESQUIVEZ.

Recoge la cascada de sus rizos y sus manos aleja de las mias, porque nada me dicen tus hechizas ni yo puedo ofrecerte lo que amas.

¡Cíñe á otro cuello tus amantes brazos! Antes de que se acerque mi partida anhela desatar todos los lazos que me unan á las cosas de la vida.

¡Resignado me siento con mi suerte!

Si lo que el mar lo en su recinto encierra, me lleve en la hora de la muerte, llevarme un recuerdo de la Tierra.

¡Culpa mía no es! Jamás acierto a donar los males con que luchó, ¡guaiya yo tenga el corazón ya muerto de haber amado, en otro tiempo, un alma!

¡Basta tu amor al alma que se adita por tu tema bastante tu reproche: pu! reinan los rayos de la aurora p-ro en mi las nieblas de la noche!

¡Ya di si la juventud mi despedida! Perdi el amor de mi primeros años y me alejé del campo de la vida sueños de artista y hondos desengaños.

Nimbada de radicales claridades vive, como las dios ay, en los cielos, yo vivo en las abruptas soledades como viven los Obisados en los hielos.

¡Diga que en mi Teobada misteriosa suspiro por los días halgelitos, como es húmeda celda tenebrosa lo an los espejos sus difuntos sueños.

Ansa de perfección mi sér consume aunque me rindo en lodazal infierno, como al hallar las flores sin perfume se dilata entre lirres el insecto.

Deténgome en mitad de mi camino cuando a voz de tu llanto me extraña, cual se detiene el triste peregrino un ¡lloro al oír en la montaña!

¡Otra te ofrecen del amor la palma! Yo es los abismos del pesar me hundo y sólo guardo en lo interior del alma la nostalgia infinita de otro mundo.

JULIAN DEL CASAL.

Crónica.

CARLOS COELLO. — Abogado Calle de Luque, N.º 16. Abril de 1894.

JOSÉ ANTONIO CHIRIBOGA. — Médico y Cirujano. Calle de Junín N.º 9 Consultas gratis para los pobres de una a dos y media de la tarde.

FRANCISCO ELLINGWORTH. — Médico y Cirujano. Consultas gratis de 1 a 3 p. m. Calle de Ellingworth N.º 14.

MANUEL DE CALISTO MANRIQUE. — Abogado. Calle de Luque, N.º 16. Abril de 1894.

Gran acontecimiento.

El Sábado 25 del presente se abrió el hermoso y elegante saln denominado "Los Campos Eliseos" situado en la calle Huancavena N.º 21.

Donde las personas de buen gusto en entrarán un gran surtido de vinos y liciores de lo más fino que hay en el país, como también conservas y cenas de lo mejor ofrecido un esmerado servicio, prontitud y aseó para atender a las personas que desearan favorecerse.

La que suscribe convida a sus amigos y favorecedores para la apertura, que será a las 8 de la noche del citado día, dándoles las anticipadas gracias por su asistencia.

La propietaria, ADELAIDA MEZA.

Calendario. — Mañana Viernes 27 de Abril. — San Anastasio, papa, Santa Cita y Zita, virgen y San Pedro Armentel.

Bombas de guardia. — Mañana Viernes 27 de Abril habrá la guardia de depósito lo la compañía "Roca fuerte" N.º 6, y una sección de 30 hacberos.

Baños del Salado. — Mañana Viernes 27 de Abril. — Marca llera por la mañana a las 9 1/2. — Marca llera por la tarde a las 4.

Nota. — Se recomienda a los bañistas las tres horas anteriores a la marca llera.

Bofetas de tarso. — Hacen este servicio en la presente semana las siguientes: La Botica "Unión" en la plaza de Rocafuerte.

La Botica de "Bolívar" en la calle del mismo nombre intersección con la calle de Humborzo.

Cuán cierto es que al que le duele, le duele. Uno de los cosas de quienes hablamos antes de ayer, nos ha salido con una antítona.

No, no somos enemigos del Perú, como no lo somos de ningún pueblo de la Tierra. Hemos protestado ante que nadie de los insultos irrogados a nuestra bandera, y hemos defendido el honor nacional sin declaración nos bonales y exagerados.

Por lo demás parece que nuestro Gobierno ha reconocido que hubo también locos aquí, puesto que ha sacado tífisico al del Perú, así como el del

Perú nos satisface a nosotros. Y basta, que no estamos para pleitos y tonitos.

Nos escriben de Lima: Lima, Abril 16 de 1894.

Señor don X X. Mi estimado amigo ésta tiene por objeto saludarlo abundantemente y solicitar de su fineza un señalado servicio.

Tengo encargo de inquirir por el paradero o la suerte del señor Juan Bautista Marchán, natural de Rionegro en la República de Colombia. A la familia de éste ha llegado. Como que falleció en Guayaquil. Como antecedente tengo yo los siguientes: el señor Marchán estuvo hace un año por; más o menos trabajando en la fábrica de tejidos de "Vitaré," abandonando ese fondo y dirigiéndose a Guayaquil a mérito de una carta que dijo haber recibido.

Como la colonia coombiana es allí numerosa y vastas sus relaciones en Guayaquil, he creído que Ud. quiriá averiguarlo poco, podría saber si dicho Marchán estuvo o está en esa ciudad o si tiene fundamente el rumor de su muerte. En esta última hipótesis le agradeceré me remita la partida de defunción, vísala por el consulado colombiano allí establecido.

Anticipándole las gracias y deseándole salud y bienestar en todo de 1 a 3 sayos, tengo el agrado de repetirme de Ud como su invariable amigo.

La persona, pues, que tenga noticias del paradero del señor Juan B. Marchán, puede d- jar sus datos o referencias en esta imprenta, lo que le será agradeceré altamente.

Consejos gratis. — "Nunca preguntes a una mujer su edad. Nunca tengas broncas con un policía. No juegues al ajedrez con una viuda. Jamás contradigas a un hombre que tarraudee. Sé siempre muy afable con las tías y tios ricos. Lleva siempre tu sombrero más viejo a los bailes. Siéntate siempre en un convite al lado de otro que trinchó. No digas a tu amigo más íntimo que le pre te cinco duros, porque lo perderás de vista para siempre. No le mojes las manos de los periodistas, porque te seguirán la pista hasta cogerte la caída, y su venganza será terrible. La experiencia cuesta muy caro: procura adquirir en cabeza ajena.

El medio y el heredero. — El joven Pérez acaba de perder un tí riquísimo, que le ha dejado toda su fortuna. Pocos días después, el mélico que curó al difunto de su última enfermedad, visita al afortunado heredero y le presenta la minuta de los honorarios.

Pérez la mira, y pareciéndole un poco elevada, dice: — Doctor, esto es muy caro: ¿no podría Ud. rebajar 50 pesetas?

— Como! exclama indignado el práctico. ¿Conque quiere Ud. escatimarme diez duros, cuando lo acabo de proporcionarles cuarenta mil duros de renta! ¡Ingrato!

El abogado Mr. Francis H. Wells acusado en los Estados Unidos del Norte de haber defraudado a sus clientes más de un milln de pesos, fue enviado de Costa Rica a aquella nación donde ha sido sentenciado a diez años de presidio y ha salido ya a cumplir su condena.

La casa de habitación del Presidente Cáceres en el Perú está guarnecida por cincuenta hombres del ejército, gendarmería provisto armas de primer orden entre las que figuran tres ametralladoras.

En la República del Salvador se ha descubierto un gusano que competirá ventajosamente con el gusano de seda conocido ya.

En un solar cercado que forma esquina entre las calles de "Bolívar" y la "Beneficencia," nos han dicho que existen, entre la yerba que ha brotado allí en abundancia algunas varas de mangueras, que quizá son de algunas de nuestras Bombas.

Lo avisamos al señor Casmaño, Jefe del Cuerpo, para que tome las medidas que crea convenientes al respecto.

Hasta los necios se ponen carotas en el carnaval del periodismo, pero al hablar, dejan conocer la fe de bautismo.

Todavía huecan los escombros del último incendio del Malecón, por el lado de la erilla. ¿No sería bueno apagarlos?

Anoche hubo otra tamborria, con piano ambulante, en el cuarto número 80 de la calle del "Morro."

Hemos recibido el número 147 de "El Iris." Su editorial se contrae a

consular al Ministro Plenipotenciario del Perú en Lima, señor Castro, por haber visitado al señor Coronel Borjaño.

No encontramos justa la censura del colega: esos actos de mera corte sía, se acostumbra siempre. El Penitenciaro, cuando la revelación contra el General Vértiz, fue visitado en Quito por todos los miembros del Cuerpo Diplomático, y antes lo había sido el designado Sr. Salvador, que era también representante de otro Gobierno revolucionario. ¿Y a qué aducir más ejemplos?

No está bien, estimado colega, que rebusquemos faltas e hombres que como el Dr. Castro — saben perfecta mente lo que les corresponde y tienen toda la confianza del país.

D. Emilio Exger. — Este distinguido joven, ex-Canciller del Consulado Peruano, partiré ayer al Callao.

Dámole nuestro adiós muy sentido, y deseamos al caballero y el amigo grata permanencia en el seno de su familia y de su patria.

Volvemos a llamar la atención del señor Gerardo de los Carrós Urbanos respecto de los tramillos flojos en los asientos del imperial de los tranvías. Varias son las personas que se nos quejan de haber sufrido roturas en la topa debido a esos tóvillos.

Saludamos al señor D. Pablo Valle, que ha llegado en el último vapor del Norte, y le deseamos prosperidad en sus negocios.

El Domingo 29 se dará en nuestro Teatro un concierto a beneficio de la Sociedad Filantrópica, cuyo Programa nos será pronto publicar en nuestra próxima edición.

"El Cacique." — Consignado a la casa Robbe y L. ha entrado ayer a nuestra tía el vapor de este nombre.

Ha aquí la nueva directiva de la simpática Sociedad de Beneficencia de Sehoras:

Presidenta, Rosa Y Pareja. — Vice-presidenta, Dolores O. de Molestina. — Secretaria, Armanda de Arrarte. — Sub-secretaria, Carmen Casmaño. — Tesorera, Isabel V. Casmaño. — Ecópoma Carmen M. de la Plata. — Inspectora de escuelas, Mercedes P. de Avellan. — Inspectora de liceos, Leonor Nuñez. — Comisaria, Mercedes García. — Mateus — Directoras, Rosa Antepara, Amalia Velázquez de Villavicencio, Matilde, Amador, Dolores Franco, Ana Muñoz de Cordero y Rosa M. de Cordero.

Remitidos.

AL PÚBLICO.

El Sr. José Elías Altamirano, cuando fué estudiante de la Escuela de Letras Rocafuerte, el año pasado, me escribió a escribir *hormig* sin *h* y *avaro* con esa letra al principio. El entonces señor Director entro un día a la clase y sin decir palabra, corrigió en la pizarra ambos disparates. A su veracidad apelamos.

Lo hacemos presente a la Sociedad Filantrópica del Guayas, para que sepa a quien la nombrado para instruirnos el señor Presidente de dicha Sociedad.

Un alumno de la Filantrópica.

Permanente.

La Sociedad Filantrópica del Guayas, es decir, su Presidente, ha nombrado director de la Escuela de Letras Rocafuerte, que esa sociedad sostiene, al exímio pedagogo y moralísimo joven

D. Elías Altamirano, a pesar de que en Diciembre último, le obligaron a renunciar en secreto el mismo puesto para el que desde entonces había sido nombrado.

Detalles en esta imprenta, donde dejamos abundantes e interesantes datos.

Padres de Familias.

Folleto. 13

DOS CULPAS.

DRAMA EN 3 ACTOS Y EN VERSO, ORIGINAL DE N. A. GONZALEZ.

ACTO SEGUNDO. ESCENA XIII.

DICHAS, DOLORES, FEDERICO. (Continúa.)

Elvi. Yo... (Rubricándose. Mercedes comienza a perseguir las mariposas, a arrancar flores, a tre-

par a la montaña. Sale y entra continuamente; pero de manera que no interrumpa el diálogo

Dul. Habla, orfante! ¿quieres Pues bien, mamá, no me explico cómo siente mi corazón... Contuéntame quiero en vano... Me parece que mi hermano... Quisiera en toda ocasión estar a tu lado... (Elvira)

Fed. (Será podrá tan dichoso! (Madre! Ece acento amoroso mismas ideas me inspira... Yo soy algo soñador... A veces mi mente inquietada sueña, cual la del poeta, ante una ave ó una flor... Soy mariposa que gira al rededor de una llama, y tanto mi pecho ama, que del aura en el suspiro, cuando de ella estoy ausente, recordándola sin calma, quisiera mandar el alma a besar su blanca frente.

Elvi. Y yo mamá, cuando escucho de Federico el acerto, siento... ¡po sé lo que siento! Eso es que le quieres... ¡Muchol

Dol. Os amáis... y es la ilusión primera que os acaricia... Amor es grata delicia para un joven corazón... Cuando en brazos de ese amor, por los ensueños mecidos, no pensáis, adormecidos por la dicha, en el dolor; recordad con tierno aflu a este pobre sér que llora... ¡Oh mamá!

Fed. ¡Por Dios, señora

Dol. Id a mi tumba con Juan y anuble vuestra pupila, trite el ánimo y suspenso, llanto de carillo incesante por la que duerma tranquila... ESCENA XIV.

DICHOS, SANTIAGO. (Mercedes entra corriendo des-pavorida y se oculta detrás de don Dolores, dando muestras inequívocas de espanto.)

Sant. ¡La novela está completa! ¡Hay un marido engañado y un seductor... se han dado ella y él cita secreta!

Mer. ¡Ampréme usted señora... ¡Qué!

Sant. Si, yo soy; yo, señora; yo que voy a hacer mi papel ahora.

Fed. ¿Qué significa?

Sant. ¡El amante es activo, por mi vida!

Fed. ¿Qué quiere decir?

Sant. ¡Y olvida que estar no debe arrogante!

Fed. ¡Villano! En calma te oí sólo porque eres su hermano!

Sant. ¡Eso es! ¡Insultos...! ¡Villano! ¿No es cuál lo es más aquí?

Fed. ¡El que deshonra un hogar!

Sant. ¡El que burla a una mujer!

Fed. ¡El que comulle su deber!

Sant. ¡El que viene a castigar!

Fed. ¡Por Dios!

Sant. ¡Señora, rogar usé a ese hombre...? (Con sereno.) ¡Ya se ve!

Fed. ¡Entendí quere que los dos nos sustentamos, no es cierto?

Pues escuche usted. (Con terrible calma.) ¡Escuche! Yo he sufrido mucho, mucho. Y cuando tal sucedió, cuando vi a una sociedad que decanta caridad con la que jamás soñó; medité con toda calma y llegué a esta conclusión: es un mito el corazón, es un acortiente el alma... Hoy, lo digo sin misterio, y sin vergüenza ninguna, hoy puedo hacer mi fortuna a costa de este adulterio, y la haré... ¡yvo a mi nombre aunque se oponga el Infierno!

Elvi. ¡Santiago!

Fed. ¡Es el duelo eterno de la sociedad y el hombre!

Fed. ¿Concluyó usted?

Fed. Concluí.

Fed. ¡Pues bien; me toca mi vez! Si constantemente alíviz que insultara usted ante mí la virtud de esta señora... si no me cregó la ira, sí le usé gracia a Elvira que con sus ojos me implora... Yo no sé, ni saber quieró la historia que usted me cuenta; pero si en su pecho alienta un átomo, caballero, de honradez, váyase usé, porque es al Cielo tentar el que venga usé a injuriar a quien tanto respetó... ¡Es usted buen comediante!

Elvi. ¡Por piedad!

Fed. ¡Santiago!

Sant. Veo en verdad que no tiene usted bastante... Su discurso es muy hermoso, de talento hace usted alarde... pero es haced un cobarde... (Conteniéndose.)

Sant. ¡Soy... un hombre generoso!

Sant. ¡Y he de darle yo mi hermana al seductor de esa... (Cómolo)

Elvi. ¡Perdida de tomo y lomo!

Sant. ¡Madre! ¡Esa lengua villana no te volverá a insultar!

Fed. (Federico se lanza sobre Santiago; este saca un revólver y dispara; pero Juan que entra precipitadamente, desvía el tiro que hiere a Mercedes. Toda muy rápido. Mercedes cae, sostenida por Dolores y Elvira.)

ESCENA XV. DICHOS, JUAN.

Juan Mer. ¡Ay!

Elvi. ¡Por Dios santo!

Juan Mer. ¡Dios mio, verted llanto!

Fed. ¡Alí no le pude evitar!

Juan Mer. ¡Ella usé arma, elija!

Sant. ¡De rabia mi pecho estalló!

Juan Mer. ¡Queréis más sangre!

Juan Mer. ¡Caiga en ti la de tu hijal... (Cuadro final que estudiará el director de escena.)

Télan.

FIN DEL ACTO SEGUNDO. (Continuará.)

Avisos.



La hija, hijo político y más deudos de la que fué

SEÑORA DOÑA.

Mercedes Amador Vda. de Santisteban,

dan las más expresivas gracias a todas las personas que se dignaron acompañarles en la traslación de los restos mortales al Templo y Cementerio Católico, favor por el cual les quedan sumamente reconocidos.

Guayaquil, Abril 25 de 1894.

Aviso.

Se venden un solar y covacha al... para los demás distos ocurrirse a esta imprenta.

Nicolás Augusto González ofrece su servicio al público, como Profesor de Instrucción primaria y Media; y avisa al Comercio que se considere apto para llevar Correspondencia, en castellano y en francés.



Al público. LA GEOGRAFIA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolff, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, á doce sueros, el cuemular

Precioso descubrimiento. La agricultura que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, 'la Peronospora', que es un hongo parásito que mata no sólo á la vida, sino también á los frutos como los manzanos, perales, limoneros naranjos, etc.

El Ecuador en Chicago. Para esta obra ilustrada que va á publicarse la Redacción del 'Diario de Avisos' en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colegial de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas, etc., etc., etc. Universidades, Médicos Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., etc., y de todas las personas que gocen una profesión cualquiera.

Noticia. El 'BITTER EXTRA' (este título registrado forma la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitters conocidos, y no hay otro que tenga, al mismo punto, como él, la virtud corroborante de los amargos, los cuales, obrando sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.

Noticia. 'Amargo á la boca dulce al corazón, es el más amable amigo del estómago y de las entrañas, y ningún otro, gozando de los mismos principios físicos y análogos, es tan á la vez, como es aguantado por nuestros órganos y tomado tan tanto placer.' 'Un farmacólogo de los más hábiles que tuvieron ocasión de experimentar y analizarlo (el Sr. Agier de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, á base de aguardiente viejo de Armañac y de extractos de amargos, no está compuesto, fuera de esto, sino de sustancias esencialmente higiénicas, tonificantes, calmantes, vermífugas, aperitivas, febrífugas, diuréticas, vermífugas. Así preparado, el BITTER EXTRA obra, á dosis moderada, con la más perfecta suavidad, y puede prestar muy grandes servicios en los casos de epistaxis de Eches y de ascosos en el estómago.'

The Massachusetts Benefit Life Association Sociedad de Seguros sobre la vida ESTABLECIDA EN BOSTON EN 1878.

DEPARTAMENTO EXTRANJERO: Nos. 273 á 277, BROADWAY N. Y.

Entre todas las Compañías de Seguros de vida que existen en los Estados Unidos, es ésta, sin duda, la MÁS VENTAJOSA, bajo todo respecto. Las primas que ella cobra á sus asegurados son muchísimo MÁS BARATAS que las que cobran las Compañías del antiguo sistema que hacen negocios en la América española. Sin plan se reduce á poner el seguro de vida—esta institución que ha hecho y hace cada día tanto bien á la humanidad—al alcance de todas las clases sociales, AUN LAS MÁS DESVALIDAS.

Además de cubrir el riesgo de la muerte, la 'Massachusetts' cubre también á sus asegurados el riesgo de la INVALIDEZ Ó INUTILIZACIÓN permanente. Por ejemplo, un asegurado de la 'Massachusetts' se invalida por una causa cualquiera imprevista, y comprobado que esto sea con testimonio médico, tiene inmediatamente el derecho á SUSPENDER EL PAGO DE SUS CUOTAS SUBSISTENTES y cobrar en efectivo la mitad del importe de su POLIZA.

Las pólizas de la 'Massachusetts' son INDIVISIBLES después de tres años de expedidas, cubriéndose hasta el riesgo del suicidio, no importa que éste sea ó no efecto de determinado estado patológico anormal en el individuo que lo ejecuta.

La 'Massachusetts' emite pólizas desde MIL hasta VEINTE MIL DOLLARS, sin cobrar nada á sus asegurados por derechos de emisión. A las mujeres tampoco les cobra NADA ABSOLUTAMENTE NADA EXTRA, aunque estén todavía en la plenitud de su período crítico. Téngase presente que, as otras Compañías cobran á las mujeres durante este período un MÉDIO POR CIENTO EXTRA SOBRE EL CAPITAL ASEGURADO.

La 'Massachusetts' declara DIVIDENDOS ANUALES de que el asegurado puede disponer año por año, ó acumular durante un período de 10 á 15 años, á su elección.

Si algún asegurado deja caducar su póliza por falta de pago, puede ésta ser revalidada, pagando las cuotas atrasadas, más el por ciento al año de interés, siempre que el asegurado se someta á un nuevo examen médico y que éste resulte ser satisfactorio. VENTAJA INCOMPARABLE QUE NO CONCEDE NINGUNA OTRA COMPAÑÍA.

Las primas de la 'Massachusetts' pueden pagarse anual, semi-anual, trimestral y hasta bimestralmente, á fin de dar á sus asegurados aun los más pobres—todas las facilidades necesarias para hacer sus desembolsos; y en todos los centros de importancia tiene sus Banqueros encargados de cobrar esas primas.

Para que se vea todo lo baratas que son las primas que cobra la 'Massachusetts', vaya un ejemplo: Una persona de 25 años de edad pagaría sobre un seguro de MIL DOLLARS anualmente \$ 19. 29, semi-anualmente \$ 9. 84, trimestralmente \$ 5.02 y cada dos meses \$ 3. 41. No puede darse, pues, MAYOR MODERACIÓN.

Para más pormenores consúltese el prospecto de la Sociedad, ú ocúrrase al infrascrito Agente General de la Compañía en la República del Ecuador.

Guayaquil, Octubre 4 de 1893. Thomas A. Reed Oficina: Calle de Aguirre N.º 11.—Local de la Agencia de Vapores Ingleses. BANQUEROS EN GUAYAQUIL.—Sres. Marín Reinberg & Co. DIRECTOR MÉDICO.—Doctor Carlos García Drouet. AGENTES SOLICITADORES EN GUAYAQUIL.—José J. González, Rafael M. Mata, Emilio Eduardo Edwards. Se solicitan Agentes viajeros con buenas referencias.

SEGUROS CONTRA INCENDIO NORTH BRITISH AND MERCANTILE INSURANCE COMPANY CAPITAL £ 3.000.000 AGENTES.

Sucesores de Rafael Valdez. Guayaquil, Marzo 6 de 1894.

'El Guía Militar'.

Periódico de actualidad, editado en Quito, se vende á cinco centavos el número en la Librería Ecuatoriana, Calle de 'Pichincha', esquina 'Illingworth'. Guayaquil, Enero 15 de 1894.

RETRATOS FINOS PRECIOS EN ORO AMERICANO. Con ó sin marco, en la ciudad de Nueva York.

Table with 4 columns: Size, Crayones Finos, Crayones Extra Finos, Pastel y Acuarela. Prices listed in dollars and cents.

Retratos de cuerpo entero tendrán un recargo en proporción. Nuestros retratos FINOS en su clase, son de un grado superior á todos los que por iguales ó mayores precios se pueden obtener de otros Artistas en esta ciudad. Nuestros retratos EXTRA FINOS no tienen rival en los Estados Unidos, son tan finos como los mejores grabados en acero y de duración eterna.

Los retratos sin marco van templados en lienzo en un bastidor de madera, y el peso del mas grande no pasa de 2 lbs; con marco 15 lbs. The Trafalgar Art Studio, 415-417 East 14th Street, New York, U. S. A. Agentes principales en el ECUADOR: Alvarado & Bejarano, Guayaquil. Oficina de 'EL GLOBO.' Guayaquil, Enero 25 de 1894.

LAVANDERIA 'LA SIN RIVAL.'

CALLE DE 'PUNA' NUMERO 27. Teléfono No 257. Propietario.—M. T. GUTIERREZ.

SE RECIBE Y ENTREGA A DOMICILIO. Precios sin competencia.

SASTRERIA Y CAMISERIA. 'LA ELEGANCIA.'

Este acreditado establecimiento ha trasladado su taller, de la calle de Aguirre á la de Illingworth núm. 4, antiguo alma cén 'La Villa de París', de los señores G & E. Murillo.

La numerosa clientela con que cuenta este sin rival establecimiento encontrará desde la fecha, más de un cómodo y variado surtido de casimires y paños de las mejores fábricas de Europa y una numerosa cantidad de telas de hilo y algodón para camisas & c, un cómodo y elegante salón de prueba y todas las comodidades concernientes al ramo de sastrería y camisería.

¡Visítad el establecimiento y os convencereis! Guayaquil, Diciembre 18 de 1893

Salón Rocafuerte.

PLAZA DE ROCAFUERTE N.º 72. El señor Francisco Ayluardo, propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado. Lunch á toda hora. Frescos de toda clase. Surtido completo de licores. Guayaquil, Diciembre 18 de 1893.

“LOS ANDES.”

FUNDADO EL AÑO DE 1863.

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

PAGO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	Sr 1.
Id. trimestral.....	3.
Id. semestral.....	5.
Id. anual.....	10
Número suelto.....	10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	Sr 7
Año.....	14

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 veces	10 veces	15 veces	1 m	2 m	3 m	4 m	12 m
Hasta 2 pldas.	S. 1.	1.50	2.50	3.	4	5	8	10	20
" 3 "	1.50	2.20	3.50	4	5	6	10	14	22
3 pldas. á 2 clms	2	3	4.50	5	6	8	12	16	25
4 " " "	3	4	5.50	6.50	8	10	15	20	35
5 " " "	4	5	6.50	8	10	12	18	25	40
6 " " "	5	6	7.50	9	10	12	20	30	55
7 " " "	6	7	8.50	10	12	16	26	35	60
1 columna.....	8.	8.	12	14	16	18	22	40	50
8.	12	14	16	18	22	40	50	80	150

Avisos en la 3ª página 25 o/o de recargo.
 Avisos en crónica 50 o/o de recargo.
 Remitidos \$ 10 columna.
 Toda publicación deberá pagarse adelantada.
 La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.
 Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.
 La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

VINOS

CHILENOS LEGÍTIMOS PUROS Y GARANTIZADOS

de las mas acreditadas haciendas de Chile.
 Por Mayor y Menor, en barriles y en cajas tienen en depósito, Calle de Luque No 62, los señores:
ARRIARAS Y CUELLO

CLASES DE VINOS.

- Urmesta.
- Subercasaari.
- Krisarari, Panquebe.
- Chacra Olive.
- Saiteari, Superior
- Vino fino, Casajones.
- Vino fino, Añejo dulce Casajones
- Uporto blanco, abocado
- Id. dulce.
- Escorial, Pasquebe.
- Oporto fino, dulce.
- Oporto especial.
- Jerez, Seco
- Totoral, Berdeos.
- Totoral Burdeos, superior
- Santa Fe, tinto seco.
- Bianco seco.
- Bianco dulce
- Bianco dulce, superior.
- Bianco moscatel, extra.

También tienen en venta **HARINA fresca superior**, de los acreditados Molinos de Coronel que compete en calidad con la de California, MARCA CILINDRO, EXTRA

LA SALUD DE LA MUJER

conservadas por las **PILDORAS TOCOCLOGICAS DEL DR. N. BOLET**
 Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.
 El uso de las

PILDORAS TOCOCLOGICAS ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así curada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.
BOTICARIOS Y DROGUERISTAS aseguran la venta de **MILABRES DE CAJITAS.**

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por esto convierten y aumentan la lozanía y belleza de la mujer.
 Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.
 Solicitese el folleto "LA SALUD DE LA MUJER"

SÁNDALO CLIN

Las **CÁPSULAS** de SÁNDALO del Dr CLIN; Premiado por la Facultad de Medicina de París, se emplean con el mayor éxito en las enfermedades de las vías urinarias, curando rápidamente las **Purgaciones antiguas** ó recientes, la **Blenorragia**, la **Nefritis**, la **Cistitis** del Cuello, el **Catarro vesical**, etc.

Dosis : 9 Á 12 CÁPSULAS DIARIAS.

Exíjase el Verdadero SÁNDALO CLIN de la Casa Clin y Co de París. HÁLLASE EN LAS PRINCIPALES DROGUERÍAS Y BOTICAS.

MEDICACION ANALGÉSICA

Solucion y Comprimidos

DE

EXALGINA

DE

BLANGARD

DE

JAQUECAS

DE

COREA

DE

REUMATISMOS

DE

DOLORES

DE

NEURALGICOS,

DE

DENTARIOS,

DE

MUSCULARES,

DE

UTERINOS.

El mas activo, el mas inofensivo y el mas poderoso medicamento

CONTRA EL DOLOR

PARIS, rue Bonaparte, 40

Vendiose en Guayaquil en casa de J. PATELLI y en todas las Farmacias y Droguerías.

ESPECIALIDADES

T. JONES

FABRICANTE DE PERFUMERIA INGLESA EXTRA-FINA

VICTORIA ESENCIA el perfume el mas exquisito del mundo. Y una gran variedad de extractos para el tocador, de la misma calidad.

LA JUVENIL. Polvos sin ninguna materia química, para el cuidado de la cara, antirrugas é invisible.

CREMA LATIF se conserva en todos los climas; un cosmopolita. Realiza su superioridad sobre los demás Cosméticos.

LA JUVENIL. Polvos sin ninguna materia química, para el cuidado de la cara, antirrugas é invisible.

CREMA LATIF se conserva en todos los climas; un cosmopolita. Realiza su superioridad sobre los demás Cosméticos.

AGUA DE TOCADOR JONES tónica y refrescante, excelente contra las picaduras de los insectos.

ELIKER Y PASTA SABONDI Desodorizantes, antipudores y Saponos. Blanquea los dientes y fortalece las encías.

23, Boulevard des Capucines, 23 PARIS

Depositarlo en Guayaquil J. PATELLI

LOMBRIZ SOLITARIA

TRATACION CIENTIFICA

GLOBULOS SECRETAN

Farmacología, Laxantes y Purgantes

OPORTUNOS EN TODAS LAS ENFERMEDADES

ADOPTADO POR LOS HOSPITALES DE PARIS

Depositarlo en GUAYAQUIL, J. PATELLI

PYGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y apasrentes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS.

Para señoras Para caballeros

- Sombreros y capotas negras y colores
- Damas negro floreados y listados
- Id. de colores
- Sorah lino, variedad en colores
- Id. plis é id. id.
- Talanes negros y tornados
- Id. listados
- Géneros de lana, colores y negros
- Id. de seda y lana
- Burato francés para mantas
- Muebles estampadas
- Zapatos y botas capatilla legítima
- Paños, mantas, blusas y adornos de vestidos
- Albanicos varias clases
- Sombrillas y paraguatas
- Ajuar completos para novias
- Cinturones de cuero, cinta y metal
- Camisas de seda y de hilo
- Salidas de Teatro
- Formas de paja
- Flores, plumas y cintas.
- Castiores de colores y negro
- Cheviot id. id.
- Francias y paños
- Camisas blancas y de colores, variedad del cuello
- Camisas hilo escocia y algodón blancas y de colores
- Cortes chalecos seda y pique
- Cortinas, sarrido sin igual.
- Calzettes de hilo de colores y crudas
- Bastones con elegantes paños
- Fajas de seda
- Cuellos blancos de hilo
- Calzoncillos de punto
- Sacos de alpaca seda y lana
- Camisas de dormir.
- Tratios de casimir negros y de colores
- Id. de jersey y de drill
- Camisas, camisetas,
- Sombreros, gorrias mariceros
- Birretes, corbatas, calcetines.

Para niñas Vestiditos de seda y lana bordados
 Sombrillitas, abanicos
 Zapatos, botas
 Medias, delantales
 Muebles finas.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.
 Perfumería de Roger y Gallet, Lubin Deutz y Pinand

C MARFÁ

“Los Andes”.

Desde el 31 de Enero del presente año, se suspendió el envío de este diario, á todas las personas que no habían abonado lo que debían á la Empresa por el año anterior.

Toda suscripción deberá pagarse adelantada SIN EXCEPCIÓN.

LA OBRA

Pínceladas acerca de la Administración Caamaño y de la Administración Flores, se pone el suscrito á la venta en su domicilio, calle de "Boyaquí" N.º 273 al precio de 50 centavos cada ejemplar, recibiendo en pago toda clase de moneda extranjera.

Elías F. Silva

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuente pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

José Matías Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado á la calle de "Secre" 1ª cuadra n.º 73 primer piso.

ESPECIFICO

DEL

DR. HALL

Celebre Remedio

PARA LA

CURACION RADICAL

DE LA

DEBILIDAD NEURÓTICA,

IMPOTENCIA

DEBILIDAD GENITAL,

AFECCIONES DE LA VEJIGA

Ó DE LOS

RIÑONES.

Un libro explicando las Esperperi-

torreas se mandará á cualquier persona, que lo desee por correo.

CONSULTAS GRATIS

PREPARADAS POR EL

ERANDE MEDICINE CO.

54 West 23d Street, Nueva York.

De venta en las principales Droguerías.

Fernando H Levoyer

Compre y afina toda clase de pianos á módicos precios.
 Iproporciona competentes pianistas para tocar en los bailes.
 Dirijirse á la calle de la Municipalidad, intersección Chauday, números 224 y 134.
 Guayaquil, noviembre 18 de 1893.

En esta Imprenta, se necesitan repartidores, con buenas referencias

Al Público.

A nuestros suscritores de esta localidad les suplicamos, se sirvan dar anuncio á la Administración de este diario, tan luego como no reciban el periódico "Los Andes" con la debida puntualidad, á fin de subsanar toda falta que les perjudique.

LA ADMINISTRACIÓN

IMP. DE "LOS ANDES"